

今月は早起き野球大会や小・中学校の野球大会などの審判員を四年も努めている佐藤さんにインタビューしました。

始めたきっかけは：

子供のころから野球はやっていましたが、残念ながら正しいルールは覚えなかつたんです。十五年前にチームを作つて、いろんな大会に出場するようになつてから、ルールに関する知識の無さを痛感しました。それでルールブックを読んだり、審判員の講習会を受けたりして基礎から勉強したんですね。ルールがよく分かつてくるにつれて、選手とは別の野球の面白さを見つけたんですよ。

審判の面白さは：

審判員は中立の立場で試合を見ていますから、展開や流れがとてもよくわかるし、常に試合の先をよんで次にどんなプレーになるかを考える面白さがあります。ボランティアですが、好きだからやめられませんね。

公認審判員の人数は：

全日本軟式野球連盟から認定さ

## 佐藤八郎さん

(嘉山3丁目・45歳)



「クロスプレーは興奮しますよ」と佐藤さん

## 審判で野球の面白さ再発見

先月、西蒲原郡の吉田町で開かれた、第二十三回新潟市近郷軍鶏闘技大会で、鳥屋の豊友会チームが見事に初優勝を飾りました。

この大会は、軍鶏保存会が主催して毎年行われているもので、今回も新潟市や亀田町などから二十チームが出場しました。

競技はオス五羽が一チームの団体戦で、試合は抽選で決められます。その試合の勝敗数と勝負の

時間によって、順位が決まります。一羽ずつの対戦時間は一時間で、飛び上がりつづけ戦います。その試合の勝敗数と勝負の

時間によって、順位が決まります。一羽ずつの対戦時間は一時間で、飛び上がりつづけ戦います。時に

勝ち負けは別にして、けがをする選手がなく無事に試合が終わつた時が一番うれしいです。トラブルやけが人が出た試合は後味が悪いですからね。

うれしいことは…

勝ち負けは別にして、けがをする選手がなく無事に試合が終わつた時が一番うれしいです。トラブルやけが人が出た試合は後味が悪いですからね。

アですから、プロのような派手なアクションは必要ないと思つていますが、テレビの野球中継を見な

いんですよ。野球の好きな若い人たちから、審判員の仕事にもっと関心を持つてもらいたいですね。

今年の早起き野球大会には六つの

町村に比べると審判員の数は少な

いんですよ。野球の好きな若い人たちから、審判員の仕事にもっと

関心を持つてもらいたいですね。

今年の早起き野球大会には六つの

町村に比べると審判員の数は少な

いんですよ。野球の好きな若い人たちから、審判員の仕事にもっと

関心を持つてもらいたいですね。

## 軍鶏闘技大会で初優勝

鳥屋の豊友会チーム



みんなで作ろうきれいなまちを



豊栄市  
住みよい郷土建設協会

## やめよう! 犬の放し飼い あフンを散歩中に しましますよ!

豊栄市住みよい郷土建設協会

碎氷艦「じらせ」に乗って、南極観測の物資輸送に初参加した内沼の坂井進さん（三四歳）が、珍らしい南極の石を市にプレゼントしました。

この石は南極大陸の昭和基地近くのオングル島から採つて

きたもので、表面が強風でえぐられた蜂の巣状の穴がいくつもあり、また、赤紫色で粒状のガーネット（ザクロ石）がちりばめたようになっています。数億年前にできたと推定される南極の石は、日本ではめったに見られない貴重なもので、博物館のロビーに飾っています。

坂井さんは昭和四十七年に海上自衛

隊に入り、現在横須賀基地に勤務しています。昨年の十一月「じらせ」で東京を出港し、今年一月昭和基地に到着、四月に東京へ入港しました。艦上や基地での生活は、思いの外快適であり、美しい白夜や、楽しかった外国基地との交歓会の様子を話してくれました。

坂井さんは今年の十一月に、再び南極に向けて出航するそうです。

市住みよい郷土建設協会が、地域の環境美化を広く市民に呼びかけて防止と犬の放し飼いの後始末を呼びかけ立看板を作りました。これ

は、きれいなまちにしましょう

というものです。この立看板は無料で、希望する自治会は市の保健環境課へ申し込んでください。

## 趣味の将棋に生きる



山田 昇 (59歳)  
(大瀬柳・農業)

## 会長に安達八兵工さんを再選

自治会長連合会総会

昭和六十二年度の自治会長連合会の総会が、五月二十五日中央公民館で開かれ、会長に安達八兵工さん（樋ノ内）が再選されました。また、副会長には本間重藏さん（須戸）、高橋惣一郎さん（尾山）、渡辺孝衛さん（浦木）、高橋辰治さん（長戸呂）が選ばされました。席上、自治会のまとめ役として、また、自治会と市のパイプ役とし

て自治会長を五年間務めた次の七人に市長から感謝状が贈られました。

土門健次さん（県営第四）、阿部嘉雄さん（県営第六）、高橋幸治さん（大瀬柳）、石山利一さん（里飯野）、曾我昭悦さん（長場）、岩野七太さん（秋葉通）、森岡善一さん（川前）



総会で選ばれた新役員。左端が安達会長

昨年、三十数年間務めた岡方農協を退職し、毎日をどのように過ごそうかと思い悩んだこともあります。しかし、家族が「永い間難儀したんだから、自分の好きなことをすればいい」と言つてくれて、本当に喜んでいる。

私は元来「下手の横好き」で、これまでに海釣り、パチンコ、競馬などいろいろやつたがどうもう馬などいろいろやつたがどうもう

まくいかない。海釣りは夜釣りが多く、年を取つくると家族が心配するし、パチンコや競馬は金がかかる。そこで、前から好きだった将棋を指すようになつた。

これなら新聞や雑誌の詰将棋やテレビの将棋番組を見ながら、一人でも十分楽しめる。今更上達しようとは思わないから趣味、道楽として指している、いや暇つぶし

## 三月随想

No.10

昭和六十二年五月二十五日

（大瀬柳・農業）

昭和六十二年五月二十五日

昭和六十二年五月二十五日

昭和六十二年五月二十五日

昭和六十二年五月二十五日

昭和六十二年五月二十五日

昭和六十二年五月二十五日

昭和六十二年五月二十五日

昭和六十二年五月二十五日

昭和六十二年五月二十五日